

Grecia y Roma como fundamentos del quehacer filosófico en el mundo contemporáneo

Mario Díaz Domínguez¹

El mundo contemporáneo sufre una terrible crisis en todas las áreas del conocimiento humano; no obstante, la crisis se ha acrecentado en la ausencia de humanismo; esto es debido a causa de olvidar los primeros principios y la negación de los fundamentos de la existencia humana. Por tales motivos, es sabido, que la filosofía es la ciencia de principios, ella posee en sí misma los fundamentos de las áreas todas. Empero, no debemos dejar de decir, que la misma filosofía está en crisis por olvidar está búsqueda de principios y primeras causas. Por consiguiente, menester es recuperar y replantear el espacio griego y romano en el mundo filosófico actual; de esta manera al recuperar la filosofía desde la enseñanza griega y romana podemos paralelamente empezar a levantarnos de nuestro declive contemporáneo y lograr un mejor ideal humanístico de ser humano.

El diálogo de Platón “Tetettes” nos permite adentrarnos a esta búsqueda de principios cuando ocurre que ante la pregunta epistemológica ¿qué es el conocimiento? se responde que el conocimiento es creer. No obstante, Sócrates —quien es el interlocutor del diálogo— desecha esta acepción porque afirma que podemos tener creencias falsas o verdaderas. ¿Cómo se puede distinguir y discernir si aquella creencia es falsa o verdadera? En la continuidad del diálogo se

¹ Maestro en Filosofía, Profesor de Griego en la Academia de Lenguas Clásicas Fray Alonso de la Veracruz y Docente de Filosofía en la Universidad Autónoma de Tlaxcala.

agrega algo más a la problemática del conocimiento: el conocimiento es una creencia verdadera, empero nuevamente Sócrates pregunta ¿cómo se puede saber que lo que se cree que es verdad?, ¿cómo saber que lo verdadero es verdad?

En la ponencia agregaremos también los señalamientos que hace Cicerón acerca de la filosofía para la vida pública.

En este sentido, la ponencia versa sobre cómo Grecia y Roma ayudan a entender y dar luces al olvido del inicio en el cual está nuestro comienzo.